

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, VIERNES 17 DE ABRIL DE 1896.

NUM 142

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Ud. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este boletín, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106		103 Valdepeñas 105
Gravedad específica	099002	0,98998
„ „ alcohol	098164	09,7888
Extracto indirecto	1,900 070	2,550 070
„ „ directo	1,984, 070	2,940 070
„ „ extracto	100764	1,010208
Alcohol	11'92 070 P 14,74 070 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol:
Acido libre	0,532 070	499 070
Ceniza	0,197 070	321 070

Reacción Acida:
son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. etc. S. E.

C. G. Genet

Vº Bº

E. Echeverrié
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizados) \$ 85

Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández

José Mº de Morales

Gutiérrez Hermanos

P. Díaz Lopez & Cº

E. Boorques

Pedro Domecq

Carmona & Lopez

Molina & Cº

Gonzalez, Byass & Cº

Jeréz—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenez—etc, etc.

Vinos del Andalucía—Chinacoñ—Aguardiente seco triple añes

Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camión para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decerentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero, exactitud y todo á contentamiento de las clientas.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con esteras, carretones y un Wagón comoda para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café á la Estación. Se la efectúa en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual: S 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Artículos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª Apartado de correo
nº 336—Oeste | nº 42

ABRIL tiene 30 días.

VIER. 17.—San Aniceto, papa, martir,
la beata María Ana de Jesús,
virgen y san Elias.

LA CORRESPONDENCIA

Policía de ferro-carril

En las sesiones ordinarias que hace dos años celebró el Congreso constitucional de la República, se aprobó, después de detenidas y largas discusiones, un proyecto de Ley de Policía de Ferro-carriles, que si bastante incompleto, cosa no extraña, toda vez que era la primer ley que á ese respecto se emitía en el país, no dejaba de contener ideas muy buenas, cuyo objetivo era la represión de las faltas que con frecuencia comete la Empresa del Ferrocarril de Costa Rica. Adolecía, sin embargo, aquella ley, de defectos de alguna entidad y el Poder Ejecutivo consideró conveniente ponerle el veto, enviándola al Congreso para su reconsideración. No pudo ya esta tener lugar en aquellas sesiones por estar al concluirse el plazo que la Constitución señala para el período ordinario del Congreso y al verificar este su siguiente reunión, olvidose de tal reconsideración ó no pudo verificarla por falta de tiempo, pero sea cual fuere la causa, el caso es que la Ley no llegó á estar en vigencia.

Repetidos defectos que á diario se notan en la explotación de nuestro ferro-carril, aconsejan la necesidad de emitir en el más breve plazo posible de tiempo, una ley que los corrija y deje á salvo los derechos é intereses del público, hoy con frecuencia olvidados.

Próxima está la reunión del Congreso y de desear sería que los Padres de la Patria se ocuparan de asunto trayendo á la vista la objetada por el Poder Ejecutivo para remediar las faltas que ella se noten y lograr su pronta solución.

La ligera vamos á indicar algunas ideas, relativas á faltas en el servicio del ferro-carril, por si alguna mereciera la honra de ser aco-

gida por los Representantes del pueblo.

A menudo vemos, por ejemplo, que la Empresa expende más billetes que los debidos y los viajeros tienen que ir de pié ó ocupando un asiento de clase inferior al que pagaron. Esto no es justo y debe obligarse á la Empresa á que ponga el número de carros y trenes suficientes para transportar á cuantos viajeros se presenten y de haber algún caso en que esto fuera materialmente imposible, el viajero debe tener derecho á que se le devuelva la diferencia entre el precio del asiento que pagó y el que por culpa de la Compañía ocupa.

Caso ya prescrito en la Ley de que nos ocupamos, es el de que los conductores y agentes de las estaciones hablen castellano. Estando ya consignado el artículo y siendo tan obvia la razón que para hacerlo existe, no insistimos sobre este particular.

Otra medida de utilidad innegable sería obligar á los conductores, á visitar cinco minutos antes de la partida del tren, (en las estaciones de partida ó en aquellas que la duración de la parada sea mayor de ese tiempo) pues hoy día dan la señal de arrancar, un momento antes de comenzar á andar la máquina, con lo cual un viajero que se haya apartado dos metros del convoy se expone á quedarse en tierra.

Relacionado con lo que antes dijimos sobre la necesidad de que los conductores y agentes de estación hablen español, está la no menos importante de que en español estén rótulos y letreros relacionados con el servicio y que hoy inmediatamente pueden leer los que poseen el inglés. Á quinientos metros de la estación de San José, en la línea que va á Limón, hay en la vía un gnan rótulo que dice: *Yard Limit*, con lo cual todo el que pasa se queda tan á oscuras como antes en cuanto á lo que allí dice, y como este ejemplo podrían citarse otros muchos.

En los países en que el servicio de ferro-carriles está bien montado, los trenes de pasajeros, con rarísimas excepciones, llevan un carro de equipajes, donde aquellos pueden llevar los suyos. En Costa Rica, la mayoría de los trenes no lo llevan y el pasajero, antes de partir, tiene que andar en averiguaciones, para saber en que expedición podrá marchar su equipaje. Y no menos molesta es la obligación que se impone á los pasajeros del tren de Limón, de llevar sus equipajes el día antes de la salida del tren en que desean partir. En la inmensa mayoría de los ferro-carriles del mundo, el despacho de equipajes está abierto hasta media hora ó un cuarto antes de la salida del convoy y no se obliga á los viajeros á andar desde el día antes de

la partida en vueltas con su equipaje para manifestarlo.

Muchas más observaciones restan que hacer, pero ya este artículo va siendo demasíadamente largo y nos reservamos exponerlos en otro, que más adelante publicaremos.

COMUNICADO

En el número de *La República*, correspondiente al día de ayer, aparece un comunicado sin fecha, suscrito por los correctores de la Imprenta Nacional, en que estos se disculpan de los errores contenidos en los *Resúmenes Estadísticos*, que publica la Dirección del Ramo.

Los señores que suscriben el comunicado, llaman *pequeños errores*, á la sarta de faltas que en la obra aludida se encuentran, y de las cuales solo una parte hemos publicado y luego dicen que la culpa no es de ellos, sino de la Dirección de Estadística, á cuyo cargo corre la corrección de semejantes trabajos.

En cuanto á lo primero, nos permitiremos decir á los firmantes del comunicado, que los errores, no son pequeños, sino grandes y en abundancia; y además, que llevando el pié de imprenta que la obra lleva, es un descrédito para la Tipografía Nacional que tales enormidades salgan de sus prensas, tanto más, cuanto que los correctores oficiales; no obstante que ciertos trabajos los corrijan las oficinas en ello interesadas, están en la obligación de darles lo que podríamos llamar última mano, por si en aquellas oficinas hubieran pasado desapercibidos errores de importancia, como en el presente caso ha sucedido.

Conste, pues, que aun cuando la Dirección de Estadística corrija las pruebas de estas obras, no implica ello exención de responsabilidad para la Imprenta Nacional, cuyos empleados están en la obligación de procurar la mayor corrección posible en los trabajos que de la misma salgan.

Gacetillas

Imprenta Nacional

El señor don Justo A. Facio, ha vuelto á encargarse de la Dirección de la Imprenta Nacional.

Regreso

El señor Licdo. don José Monge Reyes, ha regresado al país.

Nombramiento

Mientras dura el impedimento del propietario, ha sido nombrado Jefe Político de Grecia el señor don Pedro Quirós.

Cónsul

Según vemos en *La República*, va á llegar al país, con el carácter de Cónsul General de El Salvador en Costa Rica, el notable escritor don Alberto Masferrer.

Reposición

Ha sido nombrado Médico del Pueblo del 2º circuito de la provincia de Alajuela, el Dr. don Manuel Aguilar, en reposición del Dr. don Alberto Borbón.

Por Cable

NEW YORK, 12.

El corresponsal del "Herald" en Niza, dice que el Eclairer de Niza anuncia la muerte de Mr. Friconpis, ex-Presidente del Consejo de Ministros de Grecia. Friconpis murió á las nueve p. m. en Cannes. El corresponsal del "Herald" en Venecia, avisa que el Rey, la Reina y el Príncipe coronado de Italia, tuvieron entrevista con el Emperador Guillermo á bordo. El Yate Hohenzollern, Venecia, está de gala.

LONDRES, 12

El Gobernador de Hong Kong avisa que las autoridades tienen conocimiento de 75 casas de la plaza dentro límites de la ciudad.

BERLÍN, 12

El Barón Von Eschrader, que tuvo duelo con el Barón Von Kols el viernes, murió anoche de sus heridas.

HABANA, 12

Ha causado muchísimo interés el informe de Madrid que publica el Diario de la Marina, de que el Gobierno no hará caso de los reclamos de americanos que han sufrido pérdidas en Cuba debido á la revolución, hasta que los Estados Unidos no se comprometan á no intervenir en la cuestión cubana. Hoy fueron despachados á Ceuta (Marrocos), 14 reos políticos. Notician que el Teniente Antonio Quesada, tuvo duelo á machete con el caudillo revolucionario Andrés Quintero; el encuentro tuvo lugar en un potrero cerca de Santa Clara, que resultó en la muerte de Quintero y la grave herida de Quesada.

NEW YORK, 13.

El cadáver del Coronel John A. Cockerell, que murió en Cairo el viernes, ha sido embalsamado y despachado á New York. Ayer llegaron á este puerto dos vapores de Nápoles y Génova con 2,440 emigrados italianos á su bordo. Se dice que hay 15,000 más en Génova listos para embarcarse.

LONDRES, 13.

El Gerente de las minas del South Africa Company situada Gwelo, noticia que al retirarse los empleados de la Company Sur Africana, dejaron gran cantidad de dinamita; los matabele al ocupar la plaza empezaron á registrarla, cuando hizo explosión matando á 200. Un telegrama de Madrid para Standart, dice que la prensa española está muy indignada con los americanos, debido á que los jurados americanos absolvieron á varios filibusteros. La Época opina que en caso de un conflicto entre España y Estados Unidos sobre Cuba, España podrá contar con el apoyo de Europa.

WASHINGTON 13.

El Presidente ha nombrado á Fitzhugh Lee, Cónsul General de la Habana en lugar de Ramón O. Williams, quien renunció.

HABANA, 13.

Ayer tuvieron lugar las elecciones por 40 miembros de las cortes. Solamente miembros de los partidos constitucional y unionista se presentaron, poca gente votó, los siguientes señores fueron elegidos: Habana, el Marqués de Opeztegui, Santos Guzmán, Antonio G. López, Simón Vendrili, Eduardo Cuervo y Rafael Garsil; Quonahacoo: Wenceslao Reban, Jacrno, José Vargas Guines, Juan Llalo. Pinar del Río: Crecente G. San Miguel, Tiburcio Castañeda y Jesfonte Gallego, Guokeaay Faustino. San Pedro, Matanzas: Romero Robledo, Félix Solís Suarez, Juelany Felipe Martínez Cárdenas, Alfredo Zulnek. Colón: el Conde Mauris. Santa Clara: Miguel Villanueva, el Marqués de Cienfuegos, Angel Carvajal y Alfredo Fatazalo. Remedios: Martín Zozago, Santi Espíritus Augusto de Figueroa. Santiago de Cuba: Manuel Gumbans, Carlos G. Rothossy, Francisco Ugarte Olguien, Javier Logaría, Manzanillo: Pedro Novoa. Puerto Príncipe: Luis Canal Ejes. Varios de estos caballeros se vieron en las últimas cortes entre los nuevos miembros: el señor Cassines, Redactor del Imparcial de Madrid; el señor Figueroa, ex-redactor del Herald; el señor Canal Ejes, ex-propietario del mismo periódico; el señor Gallegos, Corresponsal. El señor Retana es autor de una obra sobre la campaña del General Weyler en las Filipinas. Los señores Apeztegui y Castañeda, son nativos de Cuba.

Inserciones

6 ONICAS LITERARIAS

¡Oh qué gran país!

[Concluye]

En un cuento muy conocido de Edgardo Poe, el más original y encantador de los pocos escritores con que cuentan los norteamericanos, puede simbolizarse la idea que Bourget tiene del sistema educativo de los yankees. Un feísimo orangután, imitador de cuanto ve, aprende de su amo lo peor que de él aprender pudiera; á feitarse. Es el bicharraco listo, sirve á la mesa, lava, limpia y hasta enseña los dientes de cuando en cuando; no tiene otro defecto que el de ser orangután. Así es que cierto día coge la navaja y aesina tranquilamente á su señor creyendo que le afeita: crimen bárbaro que da motivo después á un interesantísimo y novelesco episodio policiaco en el cual brilla el siniestro ingenio de Poe. Los estudiantes americanos, esos "jóvenes bárbaros, jugadores de *lowntenis*" según frase de Mateo Arnol estudian la ciencia, cultivan el arte, leen cuanto se publica desde la última novela francesa hasta el más literario de los anuncios de Gerandel.

Más en esas magníficas Universidades, en esas escuelas de bachilleras y pedantescas *estudiantas*, en esas academias de cadetes que pasan el tiempo bailando rigüones, nada se deja á la

inconsciencia, moldéase la inteligencia, se moldean las cabezas en las formas de hierro que usan los sombrereros para tomar medida é intentando "suprimir la mujer frívola y la mujer asceta" y extirpar el "misterio" del arte y de la ciencia, no se consigne crear el arte americano y la literatura yankee.

Cómprase el sentimiento, trafican con la inspiración, fabrican el verso y la prosa de receta, quieren estar á la última moda y cantan la canción llegada de París, pero acompañándola de insoportables organillos y atronadores pianos. El orangután de Poe aparece siempre, imitando lo inimitable, gesticulando cuando quiere ser gracioso y cometiendo bárbaros atropellos artísticos si por casualidad intenta ser original.

Pueblo soso por naturaleza el americano, su escasa vida cerebral y espiritual se refleja en la caricatura. Si es política, la grosería más arrastrada inspira al artista: tal ó cual político aparece manchado de lodo, ó envuelto en barro como delicado símbolo de las buenas costumbres de los heraldos de la civilización. El dinero y el amor son los temas preferidos. Pero Diego de Marsilla, Romeo y Abelardo, se quedan Serman, es decir, chiquitos, al lado de los sobrinos de Sam.

—¿Vende tu padre el yate?—Pregunta en cierta caricatura una señorita á otra.—No debe andar bien de cuartos ¿verdad?

—No muy bien.

—Entonces no es verdad que te casas.

—Me han dicho que estás enamorada de X, pregunta otra.

—¡Oh! no es la cosa para tanto. Soy su prometida y nada más.

—¿Para qué llevan Uds. armas en ese barco?—pregunta Bourget á bordo de un yate.

—Por si vamos de viaje á China en donde hay piratas.

Con esto quiere simbolizar la manera que tienen de entender los yankees el *sport*. Pero con esas diversiones alternan otras inocentes, el *foot ball*, "juego de doguitos educados para morder;" los *prize fights*, espectáculo que consiste en romperse la cabeza á cachiporrazos hombres y mozos y en ensangrentar el suelo á cada momento. El *boxeador*, ese bruto mezcla de matarife y de buey, es un personaje romántico, del cual se cuentan misteriosas leyendas, y el *lynchamiento* distrae ocios los más días. Si para alternar se quiere ir al teatro, allí rezan larguísima y monótona comedia, reducida á demostrar si conviene la bebida á tantos grados, ó si por el contrario debe rebajarse la fuerza alcohólica. Por lo menos para ciertos senadores *convendría* lo último.

Algunas líneas ha olvidado Bourget en su libro y con ellas sería completo. Un yankee fué á visitar la casa de un inglés. Todo era en ella lujo y comodidades que asombraban al tío Sam. Pero al llegar á cierto apartado camarín que en la gran república americana es hoy por hoy sinónimo de Senado, quedóse estupefacto el yankee al ver un retrato de Washington colgado de la pared. En nada se inmutó el Sherman de tands; antes por el contrario, muy dulcemente le dijo:

—Admiro el *confort* de esta casa y mas aquí que en ninguna otra habitación. Crea Ud., amigo, que no hay inglés, por duro que sea, que no se ablande al contemplar este retrato.

Léase español donde dice inglés y póngase España donde está escrito Washington.

RODRIGO SORIANO.

LA CAMPAÑA DE CUBA

Desde que anunció el telegrama la dimisión del General Martínez Campos y el nombramiento del General Weyler, como Gobernador y Jefe de las operaciones en la Isla, un profundo pánico se ha apoderado de las fuerzas rebeldes y de todas aquellas personas que con ellos simpatizan. Todo parece, pues, augurar que la campaña será tan vigorosa y tan rápida como lo exigen los grandes males que la insurrección está causando en nuestra preciosa Antilla.

Aunque no se conoce todavía el verdadero plan que se propone desarrollar en Cuba el General Weyler, nadie duda ya que las medidas de represión serán severas y rectamente aplicadas. Las facultades que el Gobierno ha otorgado al nuevo Gobernador General son omnímodas, como no podía menos de suceder dado el carácter crimi-

nal y destructor que los insurgentes han dado á la guerra. Estamos seguros de que el General Weyler no ha de traspasar los límites de sus atribuciones, toda vez que la justicia y la imparcialidad han sido siempre la norma de sus actos, en los diferentes puestos y mandos que ha desempeñado, pero si podemos afirmar que, como soldado recto y enérgico, sabe cumplir con lo que ofrece.

En el cumplimiento de su deber es inflexible, y jamás se deja dominar por intrigas políticas ni por pasiones de partido. A los que están dentro de la justicia y de la ley los ampara y los apoya; á los que se ponen fuera de la ley, los persigue y los castiga. Este es el procedimiento que ha seguido siempre el General Weyler, y este es el que seguirá durante su mando en Cuba.

Los cubanos que no estén con España, tampoco podrán estar con el General Weyler; por eso es que, como ya nos anuncia el telegrama, son ya muchos los simpatizadores que están liando sus maletas y saliendo de la Isla, para ponerse fuera del alcance de la justicia y de la severidad con que temen ser tratados por el nuevo Gobernador.

(De *El Comercio*, de S. Francisco de California.)

BUENA OCASIÓN

Se vende una casa nueva, cómoda para una regular familia, tiene un cuarto de manzana de cafetal en buen estado. Está situada como á 300 varas de la Aduana Central, por el lado del Mojón. Para precio y condiciones en esta Imprenta informarán.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

LA BELIGERANCIA

En este establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladoras, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse, y de maderas escojidas; como CEDRO AMARGO.

Ventanas usadas, pero de útil aplicación

Tambien se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio—Bajo la dirección de don Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

GRATIFICACION

Se dará al que haya encontrado una cartera que se ha extraviado desde Heredia á Alajuela conteniendo 200 y pico de pesos moneda del país y 1 billete Norte americano; un relicario, recuerdo de familia, y otros documentos que á ninguno sirven ni interesan, como no sea al interesado, y dase \$ 25-00 además del efectivo moneda que contiene la cartera, al que lo entregue á

JUAN D. DUNLAP

[Conductor del Ferrocarril C. R.]

Tienda GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras.
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Pañuelos, & &

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERÍA ESPAÑOLA

DR. LUIS ARCE

ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

— Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINÁ SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
„ Priorato	„ 0.55	„ „ seco	„ 1.25
„ Valdepeñas	„ 0.60	„ „ amontillado	„ 1.50
„ Oporto	„ 0.65	„ Málaga oscuro	„ 1.25
„ „ superior	„ 0.90	„ „ dulce	„ 1.50
„ Angélica	„ 0.90	„ Madera	„ 1.00
„ Moscatel	„ 0.90	„ Manzaniella	„ 2.00
Vinagre superior	„ 0.50	„ Aceite de olivas	„ 1.00

Cerveza Wm. J. Lemp St. Louis, E. U. á 40 Cts. botella.

HOTEL Internacional

Avenida 6 1/2
Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

G. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padron, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, sera contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

de

Hortaliza

Y

Tabaco francés

EN

“La Giraldá” de Tomás SOLBY.

Acera y Granjal

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,
ELOY TRUQUE

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

“LA MASCOTA”

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS

IMPRESA “LA LIRA” — Avenida 4. Oeste n° 336.

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones; etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Telefono N° 196

LA BORRASCIA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de saones

Vino de Rioja superior

Satchichon de Vieh

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martínez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados, dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura, Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

JESUS MARIA CHAVES G.

DIRECCION

Hotel Hispano-Americano, frente a mercado.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, SÁBADO 18 DE ABRIL DE 1896.

NUM 163

PAGÉS HERMANOS

Gran surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos,

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confituras.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiéndole que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896

Luis T. Acevedo

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	103 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
„ „ alcohol 098164	09,7888
Estracto indirecto 1,900 070	2.550 070
„ „ directo 1.984 070	2.940 070
„ „ „esttracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 070 P 14,74 070 Vol.—14,55 P—	17,92 Vol.
Acido libre 0,532 070	499 070
Ceniza 0,197 070	321 070
Reacción Acida	Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De Us. sto. S. S.

(f) C. Gentel

Nº Bº

E. Echeverría
Director

“LA UNIVERSAL”

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 12 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) 8 3/4

Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José Mº de Morales

Gutierrez Hermanos P. Díaz Lopez & Cº

E. Boorques Pedro Domecq

Carmona & Lopez Molina & Cº

Gonzalez, Byass & Cº

Jeréz—Amontillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Anis del Andalucía—Chincón—Aguardiente seco triple añis

Cognac Francés y Español superior—

Depósito General de Callicida Escrivá—Agua Rubinat Coñal

Vino Escrivá (yodo-tánico-fosfatado)

EMPRESA DE TRASPORTES

y Caballeriza de

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida está nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Offrece toda honradez y esmero en sus servicios, que está dispuesto á prestar á todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

— o o —

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de los clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix Lopez, sita en la Soledad

Elvira Portugués

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 Nº 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Transportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carretones y un Wagon comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del transporte de café á la Estación de la estación y traerlo en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes á festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00
Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos é inserciones de interés particular, precios convencionales.

Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª Apartado de correo
nº 336—Oeste | nº 421

ABRIL tiene 30 días.

Sáb. 18.—San Eleuterio, ob., y su madre santa Antía, mrs., y san Perfecto, mártir.

LA CORRESPONDENCIA

Conoce el paño

Un senador por Illinois, Mr. Palmer, ha dicho en Washington lo siguiente, que no necesita comentarios:

“El Congreso de los Estados Unidos encuentra facilísimo el dirigir los asuntos de las demás naciones; en cambio ha demostrado absoluta incompetencia para ocuparse de los asuntos del país. Los graves problemas del déficit fiscal y de un sistema monetario que nos está arruinando, reclaman solución urgente; nosotros, en vez de atenderlos, confesamos nuestra falta de habilidad para darles salida, pero lo que es tratándose de los asuntos de otras naciones, los despachamos con la mayor facilidad y en un periquebe”.

¡Cuanta verdad encierran esas palabras del senador por Illinois!

Noticia desmentida

En uno de los números de “El Imparcial” de Madrid, encontramos la siguiente noticia:

“El Sr. D. Luís Moreno y Villafranca, Cónsul general de la República del Ecuador en España, nos ha visitado, rogándonos hagamos constar ser inexacta la noticia acerca de la carta que la prensa americana supone dirigida por el General Alfaro á S. M. la Reina, exhortándola á reconocer la independencia de Cuba.”

Aprestos

Interesantes detalles recibimos de España por el último correo.

Muy en breve aparecerán en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, las disposiciones para la formación de los terceros batallones. En la Península. Ca-

narias y Baleares se formarán más de setenta batallones en pie de guerra, con mil doscientas plazas cada uno, y de este modo se tendrán siempre refuerzos para embarcarse con destino á Cuba.

También se van á formar tres batallones de voluntarios, mandados por oficiales de la reserva.

Continúa con gran actividad el armamento de la escuadra. De los grandes acorazados, solo uno, el *Infanta María Teresa*, está reparando pequeños defectos; los demás están todos listos para navegar.

Están armándose varios buques de la Compañía Transatlántica, para utilizarlos en caso de necesidad.

Tanto en el Ministerio de la Guerra, como en el de Marina, y en los Centros que de los mismos dependen, se trabaja incesantemente y con toda actividad, para tener ultimados todos los detalles necesarios para el caso de que hubiera necesidad de llevar á cabo una gran movilización.

Arrepentimiento

Arrepentido el Senado norteamericano de sus incomprensibles ligerezas en lo que toca á la cuestión de Cuba, ha acordado suspender la discusión de lo que á tan importante punto se refiere. Por cierto que esta noticia se la han guardado los filibusteros y á no haber sido por cartas y periódicos no la hubiéramos sabido, porque así son los enemigos de España; solo publican lo que les conviene.

Celebramos esta resolución, porque demuestra que la calma y la prudencia han vuelto á reinar en aquel Senado, convertido en cátedra anti-española por Sherman y consortes.

Por Cable

NEW YORK, 14.

La revista que publica el “Herald”, del mercado monetario de Londres, cotiza la plata bruta á 30 trece y diez y seis peniques; en esta plaza se cotiza á 67½ y 68½ centavos. Soles mejicanos se cotizan á 53½ y 55.

NEW YORK, 14.

El corresponsal del “Herald” en Cairo, avisa que hay rumor de que una partida de Dervishires se encuentra al Norte del campamento británico, situado en Akashah. En vista de este rumor, se han tomado precauciones para mantener la comunicación. El príncipe Aziz, primo del Khedive, ha sido nombrado miembro del Estado Mayor. Este Sr. ha servido en la caballería inglesa y alemana.

VIENA, 14.

El Conde Bao Eai, presidente del Consejo de Ministros, tuvo audiencia

privada con el Emperador Guillermo de Alemania. Se sabe que durante la permanencia en Venecia, el Emperador Guillermo descubrió con el Rey Humberto, un plan para reducir los gastos de mantenimiento del ejército italiano.

BERLIN, 14.

No obstante las quejas del elemento moral y religioso, cuyos representantes son los periódicos *Reichbote*, *Lahonal*, *Zeitung*, *Calzolische*, *Volkszeitung* y otros órganos conservadores, contra la falta de no poner en práctica la ley contra el duelo, el Barón Liébericht Vonkly no ha sido arrestado.

LONDRES, 14

El corresponsal del “Standard” en Madrid, dice que la nueva Cámara apoyará al Gabinete en resistir la intervención de los Estados Unidos en la cuestión de Cuba.—El corresponsal del “Daily News”, dice que en la conferencia que tuvo lugar entre el Emperador Guillermo y el Rey Humberto, fué resuelto posponer hasta Mayo de 1897 la renovación de la triple alianza.—El corresponsal de la “Pall Mall Gazette” en Madrid, dice que es muy complicada la situación en España: que el Gobierno hará todo lo posible para romper las relaciones con Estados Unidos, pero prefiere la guerra á perder á Cuba.

Inserciones

La doctrina Monroe.

Ahora que con motivo del conflicto angio-veezolano sale á relucir de nuevo, con fanfarrias aparatosas, la cacareada doctrina de Monroe, parecemos conveniente darla á conocer en su parte más explícita y terminante, y en la que puede afectar á la nación española.

En un mensaje dirigido en 1823 al Congreso norteamericano por el Presidente Monroe, se leen, entre otras, estas palabras:

“En las colonias ó dependencias existentes en Potencias Europeas no hemos intervenido, ni intervendremos. Pero respecto de los Gobiernos que han declarado y han mantenido su independencia, independencia que hemos reconocido con gran consideración y ateniéndonos á principios de justicia, no veríamos una interposición con el propósito de oprimírlas, ó de reglamentar en cualquier otra forma sus destinos por parte de una Potencia europea, sino como la manifestación de disposiciones hostiles para con los Estados Unidos.”

Esta doctrina se complementa con la declaración de otro presidente de los Estados Unidos, Jefferson, en una carta á Jaime Monroe (24 de Octubre de 1823.)

“Nuestra máxima primaria y fundamental sería la de no entrometernos jamás en las querellas de Europa; nuestra segunda máxima es de no soportar jamás que Europa se entrometa en los asuntos cis-Atlánticos.”

De la lectura de las anteriores declaraciones hechas por Monroe, primero, y por Jefferson después, dedúcese clara y categóricamente que la llevada y traída doctrina Monroe, en nada absolutamente afecta al dominio de España

sobre el suelo americano que todavía conserva.

Y la razón es tan clara como la luz del medio día.

La doctrina se refiere á mantener la independencia de los Gobiernos americanos por el Gobierno yankee reconocidos, en cuyo caso no se encuentra la insurrección de la gran Antilla, mientras por el contrario, está allí reconocida por todos los Gobiernos, incluso el de los Estados Unidos, nuestra soberanía indiscutible.

Además, siglos antes de que Monroe y Jefferson hiciesen tales declaraciones, muchísimos años antes de que los Estados Unidos estuviesen establecidos y de que los puritanos ingleses hubieran pensado siquiera en separarse de la patria nativa para buscar refugio en las playas americanas, ya España dominaba en las vastas extensiones de América descubiertas por Colón y sus continuadores, ya las había llevado la luz del Evangelio, las ricas letras castellanas, su ciencia, sus leyes y su cultura, la más elevada, entonces, de Europa.

No reza, por consiguiente, con nosotros; volvemos á decir, la doctrina Monroe, porque con relación al abolengo de dominio americano, puede decir España á los Estados Unidos lo que la familia de los Quirós y Velascos dice en el mote de su escudo, con relación á otras casas ilustres:

Antes que Dios fuera Dios
y los peñascos, peñascos,
ya Quirós era Quirós
y los Velascos, Velascos.

Y aun si apurásemos el argumento, negaríamos el derecho histórico que se atribuyen los Estados Unidos para hablar de aquella manera, sin más razón que el derecho de fuerza; es decir, la de considerarse la nación más fuerte entre todas las nacionalidades americanas.

Comprendemos que hubiesen establecido aquella doctrina los pieles rojas respecto de los antecesores de los yankees y la raza primitiva americana respecto de nosotros, pero nunca los Estados Unidos que son, entre los conquistadores y descubridores de aquellos pueblos, los menos autorizados históricamente para hacerlo.

A los pueblos de neta raza americana corresponde fijarse bien en esas arrogancias de fingido protectorado, porque tras de este protectorado podrá aparecer toda la verdad que encierra: la absorción de las repúblicas americanas por la gran república de los Estados Unidos.

(Del *Diario de Avisos* de Zaragoza)

REVOLTILLO

INSURRECTO

El afán, ó más bien manía de pintar á los hispanos como unos ogros de crueldad, se traduce aquí en casi todas las esferas.

Industrial hay que ha anunciado sus mercaderías en los periódicos en éstos ó parecidos términos:

“El carnicero Weyler [esto en letras de á pulgada], no es menos cruel que los tormentos que sufren los pacientes atacados de reumatismo articular agudo. Para combatirlo [al reumatismo no á Weyler] úsese al exterior el extracto

de patas de gorrion, azido, puestas en el agua y recogidas al viernes, a las tres y media de la mañana.

Nota: Sera conveniente que las patas sean de gorrion macho y enamorado.

Otra nota: Las únicas patas de gorrion auténticas y autorizadas, son las de la marca Thorpe Burrows y C^o.

Por los periódicos de Kingston (Jamaica) nos enteramos del guateque celebrado allí el 24 de Febrero, para conmemorar el primer aniversario del roquido del Baire.

A juzgar por las personas que más se distinguieron en su acto, predominaban los caballeros de color, y los que, para no empuñar un machete, han puesto, más por medio, y ahora están haciendo heroicidades, con la lengua.

Presidió un señor Rondón, vicario visible de la Junta insurrecta, y los procedimientos fueron bilingües, altercando con los discursos la poesía, el canto, la danza y la ejecución instrumental.

Primero se cantó el "Himno Bayamés" por una chiquilla, la cual, al término de su trabajo, trocó los frenos y grito ¡Viva España y Muera Cuba Libre!

Fue perdonada en gracia de sus pocos años.

Luego Rondón se coló de idem en la oratoria, siguiéndole un señor Bravo, que según nuestras noticias particulares, es un negro de seis pies y medio de estatura, poderosos pulmones y bastante habilidad para torcer tabacos, aunque de escasa bravura.

En seguida, unos couplets muy jocosos en lengua inglesa y poco después recitado de poesías por una mistress con cadencioso movimiento de cuerpo, que obtuvo instantánea popularidad entre el selecto público.

Florentino Rosell, uno de los huídos y tronados, habló enseguida con cañuroso acento. El éxito del discurso hubiera sido completo, si al sacarse el papeleo no se le cayera una sota de copas, perteneciente a una Biblia de las cuarenta hojas que nunca la abandona.

Después, más música cómica y discursos, siendo muy de notar, según se dice, el de una señora C., que ha dejado al C. número uno en Cuba.

El golpe de la noche, lo tenían reservado los laborantes en la presentación de un señor Stern, judío él, bastante demagogo él, y elegido por la plebe alcalde de la villa. Pero aun a pesar de ser azuzado Mr. Stern por la selecta concurrencia, no se atrevió a más que a abogar por la autonomía de Cuba.

La función terminó entonando los presentes el himno nacional inglés *God save the Queen* [Dios salve a la Reina.]

Pudiera creerse que esto era una indirecta a los insurrectos, para que se dejaran de conspirar contra España, que también tiene Reina, y muy ilustre.

Resumen: nada entre dos platos.

En Kansas City, antenoche, un señor Archer, quemó una bandera de España delante de un teatro, y se proponía continuar la operación hasta que se le agote un surtido de banderas de que, según se dice, está provisto.

Esta ofensiva enfiadura, que debe

ser reprimida, será beneficiosa tan sólo para algún fabricante de banderas.

Es posible que el señor Archer esté interesado en alguna de estas fábricas y quiera anunciar la mercancía.

Porque aquí, casi siempre, detrás de cada exhibición patriótica hay un negocio.

De *Los Noveles*, de Nueva York

CUBA

En Sancti-Spíritus.— Doscientos incendiarios.—Las avanzadas de Maceo.—Varios choques.—Brillante comportamiento.

Los Comandantes señores, Lersundi y Rodríguez batieron al enemigo en la jurisdicción de Sancti-Spíritus, causándole varias bajas.

Nosotros tuvimos tres heridos.

Ayer tarde una columna batió en Hoyo Colorado á 200 insurrectos que estaban quemando algunas casas.

El movimiento combinado ayer contra Maceo ha producido el resultado siguiente:

A las seis de la mañana salió el General Aldecoa de San José de las Lajas, sabiendo que Maceo se hallaba entre Nazareno y Mapagua al frente de varias partidas.

Al llegar las tropas á las lomas de Nazareno pudo observarse que unos 1,500 rebeldes ocupaban las alturas de Bolnos.

Maceo, con el grueso de su gente, acampaba en Nazareno.

Roto el fuego de cañón y de fusilería, fueron tomadas las posiciones que ocupaban los separatistas.

El Coronel Marín, con tres escuadrones, apoyó el movimiento envolvente del ala derecha, cooperando á ahuyentar al enemigo.

Una compañía del batallón de España tomó el pueblo.

El enemigo se dispersó, formando numerosos grupos que siguieron diverso rumbo.

Nuestras tropas le persiguieron, pasando por Bayamo hasta las lomas del Navío, siempre cañoneado por la artillería, hasta que se puso fuera del alcance de sus disparos.

En la refriega murió el Teniente del batallón de Mallorca don Francisco Asenjo, y resultaron cinco soldados heridos.

El enemigo dejó un muerto en el campo y se llevó muchos cruzados sobre los caballos.

Numerosos heridos de las partidas rebeldes fueron curados en los caseríos de los contornos.

Cayeron en poder de las tropas 10 caballos con sus monturas y muchas armas.

El Teniente Coronel del batallón de Mallorca se dislocó un brazo á consecuencia de haberse caído del caballo.

Marchando en igual dirección el Teniente Coronel de San Fernando, encargado de la columna Linares, se puso en movimiento á las seis de la mañana siguiendo el rastro de la partida Castillo, que, al parecer, se encontraba con otras en Managua.

En Seiba tuvo un choque con la vanguardia de los rebeldes, los causó dos heridos y al perseguir á los que huían encontró al grueso de los insurrectos

en Hachugo y fué batiéndolos en un navío de dos leguas.

El enemigo tuvo ocho muertos vistos y varios heridos y se le cogió caballos, armas y municiones.

Por nuestra parte resultó herido un Sargento.

Terminado el fuego, los vencedores siguieron el rastro de Maceo, cumpliendo así las órdenes del Capitán General y se encontraron con dos batallones que habían ido de la Habana al mando del Coronel Figueroa, secundando los planes de combinación.

El jefe del batallón de San Fernando batió en las Guásinas á otro grupo, y le persiguió hasta que cerró la noche.

El Coronel Tort, en los Cuatro Caminos de San José de las Lajas, encontró también á las avanzadas de Massó que iban á reunirse con Maceo.

Hubo un choque bastante reñido en el cual sufrió el enemigo dos muertos vistos.

Nosotros tuvimos cuatro heridos.

Los rebeldes prendieron fuego á los cañaverales del ingenio Portugaleta á fin de impedir que les persiguieran las tropas.

Los jefes de éstas recomiendan al General la conducta de los soldados.

[De *El Imparcial* de Madrid.]

Cantares

(Ahora que está el horno para bollos.)

Son al decir de los yankees,
ángeles los insurrectos,

Martínez tuvo la gloria
de decirnoslo antes que ellos.

Tienen razón esos yankees,
Somos pobres y muy pobres,
un pueblo que no ha podido
comprar á sus senadores!

Cuando salga de la cárcel,
cantaba ayer tarde un preso,
voy á hacerme americano,
para trabajar sin riesgo.

No te des de la fuerza,
y recuerda, si lo sabes,
que David era un ser débil
y Goliath un gigante.

[De *Geleón*.]

Cantares del soldado

Dentro de mi corazón
un altar tengo formado,
donde mi madre y mi patria
se juntan en un abrazo.

Puso mi madre del alma
este rosario en mi cuello,
y me dejó en cada cuenta
una lágrima y un beso.

Serán en Cuba este año
más encarnadas las rosas,
porque se riegan los campos
con nuestra sangre española.

NARCISO DÍAZ DE ESCOBAR.

BUENA OCASION

Se vende una casa nueva, cómoda para una regular familia, tiene un cuarto de manzana de cafetal en buen estado. Está situada como á 300 varas de la Aduana Central, por el lado del Mojón. Para precio y condiciones en esta Imprenta informarán.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA

LA BELIGERANCIA

En este establecimiento de Carpintería frente al Cuartel de Policía, se encuentra un completo surtido de muebles de toda clase.

Armarios, Mesas veladoras, Camas para matrimonio de todas las clases que puedan desearse, y de maderas escojidas; como CEDRO AMARGO.

Ventanas usadas, pero de útil aplicación

También se hace toda clase de trabajos, asegurando el buen gusto, solidez y baratura.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, incluidas la de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Inglés.

LECCIONES con especialidad á domicilio—Bajo la dirección de don Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

GRATIFICACION

Se dará al que haya encontrado una cartera que se ha extraviado desde Heredia á Alajuela conteniendo 200 y pico de pesos moneda del país y 1 billete Norte americano; un relicario, recuerdo de familia, y otros documentos que á ninguno sirven ni interesan, como no sea al interesado, y dase \$ 25-00 además del efectivo moneda que contiene la cartera, al que lo entregue á

JUAN. D. DUNLAP

[Conductor del Ferrocarril C. R.]

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres

Un completo surtido de ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Pañuelos, & &

Nueva remesa de los

Famosos Carretillos

que no tienen rival en el Mercado.

BOTILLERÍA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, á precios muy baratos.

Cantina bien surtida

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de \$ 100 cada una sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.949, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella en la oficina de este Diario.

Gran baratillo

Solamente por 15 días se venderán las existencias de la tienda del que suscribe.

Aprovechen la ocasión

LUIS ARCE

También se venderán á precios muy baratos la estantería, mostradores y urnas.

La Pulpería del Norte

DE

RICARDO PRADA

Gran surtido de licores y artículos de pulpería de todas clases y precios que pueda desear el comprador

TODO BUENO Y BARATO

ESQUINA SUDESTE, EN LA CALLE CENTRAL Y

(Avenida 4a-)

HACIENDA PINS

PRECIOS CORRIENTES DE ESTA CASA

VINO Tinto	\$ 0.50	VINO Jerez	\$ 1.00
„ Priorato	„ 0.55	„ „ seco	„ 1.25
„ Valdepeñas	„ 0.60	„ „ amontillado	„ 1.50
„ Oporto	„ 0.65	„ Málaga oscuro	„ 1.25
„ „ superior	„ 0.90	„ „ dulce	„ 1.50
„ Angélica	„ 0.90	„ Madera	„ 1.00
„ Moscatel	„ 0.90	„ Manzanilla	„ 2.00
Vinagre superior	„ 0.50	Aceite de olivas	„ 1.00

Cerveza Wm J. Lemp St. Louis, E. U. á 40 Cts. botella.

HOTEL Internacional

Avenida 6 ;
Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Precios módicos.

Teléfono n° 81.

PROPIETARIO

G. GIULIANI

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de LA CORRESPONDENCIA y no lo devuelva al Taller de Encuadernación del señor Padrón, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n° 421, será contado como suscriptor.

MUEBLES!

Siempre se pagan los mejores precios por muebles usados en casa de

B. Cherry

FABRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Leocadia M. de Gil.

Semillas frescas

Hortaliza

Y

Tabaco francés

EN

“La Giralda” de TOMÁS SOLEY.

Acera y Granvial

Vendo un solar esquinero situado en la Avenida Central, frente á la bella finca de don Mariano Montealegre,
ELOY TRUQUE

Las Famosas

RATONERAS

pedidas por la Municipalidad, han llegado otra vez a

“LA MASCOTA”

EN DONDE SE VENDEN BARATÍSIMAS

IMPRESA “LA LIRA” — Avenida 4. Oeste n° 336.

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos
Avenida 4ª O N° 336

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón frente al Cuartel de Artillería.

RAFAEL N. MEZA DENTISTA

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157.

Telefono N° 196

LA BORRASCA

En este establecimiento se hallan de venta las siguientes mercaderías:

Garbanzos frescos de sauco

Vino de Rioja superior

Salechichon de Vich

Vino Jerez en cajas

Conservas de pescados

Frutas conservadas

Alpargatas de varias clases, para los ciclistas.

M. Martinez.

PINTOR

DE ORNAMENTACION

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados dejándolos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pintura.

Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo

JESUS MARÍA CHAVES G

DIRECCIÓN

Hotel Hispano-Americano, frente a mercado.